



## Díaz-Canel en Moscú: un viaje marcado por las muchas coincidencias, la historia y el bien común (+Audio)



*El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República cumplirá un apretado programa de trabajo en la Federación de Rusia. Invitado al Desfile de la Victoria en la Plaza Roja;*

***participará en el Consejo Supremo Económico Euroasiático, y sostendrá encuentros con el presidente Vladimir Putin y otros dirigentes de este país.***

**René Tamayo León, 7 de Mayo de 2024**

MOSCÚ, Rusia.- El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, arribó en la tarde del martes (hora local) a esta capital, dónde iniciará una visita de trabajo para abordar las prioridades de la agenda bilateral tras la reelección del Presidente Vladimir Putin.

El Jefe de Estado también participará en el Consejo Supremo de la Unión Económica Euroasiática, todo ello en el marco del 64 aniversario del restablecimiento de nuestras relaciones diplomáticas y el 79 aniversario de la Victoria en la Gran Guerra Patria.

La estancia ocurre en una semana de coincidencias en los nexos entre ambos gobiernos y pueblos; pues este 8 de mayo, además de festejarse el aniversario del restablecimiento de las relaciones bilaterales, se conmemorará el décimo onomástico de la firma del tratado de constitución de la Unión Económica Euroasiática (UEE) por los presidentes de Rusia, Bielorrusia y Kazajistán, bloque integracionista al que se adherirían luego Kirguistán y Armenia.

Cuba es estado observador desde el 11 de diciembre de 2020 de la UEE, tras la resolución adoptada por su Consejo en octubre de ese año. En las jornadas sesionará el Consejo Supremo Económico Euroasiático, máximo cónclave de la organización, en el que se reúnen los Jefes de Estado de los países miembros.

El Presidente cubano participará por primera vez, de manera presencial, en estas cumbres, aunque desde diciembre de 2020 lo hace de forma virtual dos veces al año, cuando se realizan, por lo general en mayo y diciembre de cada calendario, expresión de la voluntad de Cuba de reforzar sus vínculos con la UEEA.

Otra coincidencia de la visita es que este 7 de mayo el Presidente Vladimir Putin asumió, por quinta ocasión, un mandato de seis años al frente de la Federación de Rusia, tras las recientes elecciones, cuando recibió el voto afirmativo de más del 87 por ciento del electorado, el más alto escrutinio que ha recibido en las presidenciales a las que se ha presentado.

La delegación oficial de la Mayor de las Antillas está integrada por el miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla; el jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido, Emilio Lozada García; el viceministro primero de Comercio Exterior, Oscar Pérez-Oliva Fraga, entre otros directivos.

La delegación cubana participará este 9 de mayo en el desfile militar y demás actividades en conmemoración del 79 aniversario de la victoria en la Gran Guerra Patria.

Es esta una tradición que mantiene la Federación rusa de la antigua Unión Soviética, cuyo pueblo fue el principal protagonista en la lucha y derrota de la Alemania nazi y en la que ofrendaron más de 20 millones de vida.

El primer desfile de este tipo se celebró el 24 de junio de 1945 en la Plaza Roja de Moscú. El 9 de mayo se conmemora como el Día de la Victoria contra el nazi fascismo en la II Guerra Mundial, cuando, en 1945, aconteció la rendición incondicional de la Alemania nazi frente a las tropas soviéticas en Berlín.

Esta es la cuarta visita de Díaz-Canel a Rusia en su desempeño como Jefe de Estado. Estuvo en 2018, 2019 y 2022, estancias en las que cumplió encuentros con el Presidente Putin, y durante las cuales se rubricaron acuerdos oficiales, empresariales, comerciales, culturales, entre otros, en cumplimiento de los consensos alcanzados entre ambos estadistas.

Las relaciones entre Rusia y Cuba son calificadas como excelentes por sus gobiernos, que le dan una alta prioridad a las mismas. Son relaciones calificadas de estratégicas por sus gobiernos. En los vínculos bilaterales, que se desarrollan de manera positiva, destacan los históricos lazos de amistad que unen a sus pueblos.

Ambas naciones mantienen un sistemático intercambio de delegaciones de alto nivel, sesiones de la comisión mixta y otros encuentros, que en cumplimiento de los acuerdos entre Díaz-Canel y Putin han

ido creando condiciones más propicias para las relaciones económico y comerciales y de inversión.

Es objetivo de los dos gobiernos elevar las relaciones económico-comerciales al mismo nivel de las políticas y diplomáticas.

Rusia está insertada en la materialización de proyectos importantes del Programa de Desarrollo Económico y Social de Cuba hasta 2030 (PNDES) en ramas como la energética, la industria, el transporte, entre otras.

Se está produciendo, además, un crecimiento dinámico en el turismo, con un incremento de viajeros a la Mayor de las Antillas. El pasado año la visitaron más de 185 000 turistas de este país y para este se prevé superen los 200 000, impulsado por el incremento de los vuelos y el uso de las tarjetas MIR en el sistema bancario cubano, entre otras facilidades.

Es permanente, además, el agradecimiento de Cuba por el histórico apoyo de la Federación de Rusia a la resolución contra el bloqueo y contra la inclusión de Cuba en la espuria lista de países patrocinadores del terrorismo.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**